
 

 

1999 年度年度年度年度 第第第第 2 回情報化委員会議事録回情報化委員会議事録回情報化委員会議事録回情報化委員会議事録 
 
１．実施日時・場所１．実施日時・場所１．実施日時・場所１．実施日時・場所 

1999 年 9 月 24 日（金） 13 時～17 時 
豊橋創造大学 図書・情報センター3 階 特別講義室 

 
２．２．２．２．出席者出席者出席者出席者 
議長 中京大学（小島 英治） 
記録 愛知工業大学（津田 朋美） 

 
岐阜経済大学(堀江 淳也)、金城学院大学（鈴木 卓美）、 
椙山女学園大学(河路 峰雄）、豊橋創造大学（川上 雅子）、  
名古屋商科大学（下口 ウェイン 正則）、南山大学（三浦 基）、 
日本福祉大学（石川 宗臣） 

 
 
３．３．３．３．議題議題議題議題 

3.1 議事録確認 
3.2 臨時常任幹事会の経過報告、および、西地区部会役員会提出資料について 
3.3 ホームページ準備委員会委員について 
3.4 情報交換会について 
3.5 機械化アンケートについて 
3.6 研究活動について 
3.7 その他 

 
４．議事内容４．議事内容４．議事内容４．議事内容 

4.1 議事録確認議事録確認議事録確認議事録確認 
  第１回情報化委員会議事録の記録内容について、確認を行った。椙山女学園大学の河路委員の名前が「川

路」になっていたので、訂正する。訂正した議事録を、小島委員長は各委員に PDF で配布することで、承認され

た。 
 

4.2 臨時常任幹事会の経過報告、および、西地区部会役員会提出資料について臨時常任幹事会の経過報告、および、西地区部会役員会提出資料について臨時常任幹事会の経過報告、および、西地区部会役員会提出資料について臨時常任幹事会の経過報告、および、西地区部会役員会提出資料について 
      臨時常任幹事会では、小島委員長が第１回情報化委員会の議事について報告した。 
 
4.3 ホームページ準備委員会委員についてホームページ準備委員会委員についてホームページ準備委員会委員についてホームページ準備委員会委員について 
      ９月８日付けで、東海地区協議会理事校より「ホームページ準備委員会委員」について、情 
  報化委員会から一名推薦するように依頼があった。 

    話し合った結果、情報化委員会としては鈴木委員(金城学院大学)を推薦することになった。 
   小島委員長は理事校の椙山女学園大学にこの件について連絡し、椙山女学園大学から金 
   城学院大学に委員の委嘱を依頼することになった。 

 
4.4 情報交換会について情報交換会について情報交換会について情報交換会について 
 
   4.4.1 機械化情報交換会の名称変更について 
     話し合った結果、「システム・ネットワーク化情報交換会(略称：ＳＮ情報交換会)」に 
     決まった。 
 
  4.4.2 ＳＮ情報交換会の企画について 

      ＳＮ情報交換会で行う内容について、アンケートの報告、デモ、講演が挙げられた。 
     デモについては、「紀要の DVD 化」「EpicWin」が提案された。前者については小 
     島委員長が、後者については鈴木委員が打診することになった。 
     講演については、「インプレス」「電子出版コンソーシアム」「学情 UCS について」「アウト 
     ソーシング」「ネットライブラリー」が提案された。「ネットライブラリー」についてはアメリカ・ 
     カリフォルニアの会社であり、日本にはまだ支店・代理店等がないとのことだったので、 
     今回の講演候補からは外すことになった。「インプレス」「電子出版コンソーシアム」につ 
     いては鈴木委員が、「学情 UCS について」「アウトソーシング」については小島委員長が    



 

 

     打診することになった。 
     鈴木委員が打診して了承を得られた場合は、小島委員長に連絡する。次回の情報化 
     委員会で、デモと講演を決定する。次回の情報化委員会までに新しいデモ・講演依頼 
     先が浮かんだ委員は、各自打診を済ませ、次回の委員会で提案する。 
 

    4.4.3 ＳＮ情報交換会懇親会について 
      ＳＮ情報交換会懇親会の幹事は鈴木委員に決まった。 

 
4.5 機械化アンケートについて機械化アンケートについて機械化アンケートについて機械化アンケートについて 
 

     4.5.1 アンケート項目について 
     ・新規項目について 
         EJ の導入状況に関する項目－どこの EJ を使っているのか等－を設けることになった。 
       下口委員がアンケートの項目案を考え、各委員に e-mail で連絡する。 

・ 変更項目について 
   ｢図書館のデジタル化への取り組み状況｣を「所蔵資料の電子化への取り組み状況」に 
    変更する。資料の種類(紀要、貴重書、学内刊行物、その他等)と、その方法(外注、自 
    前、原稿電子化…等)について、例示を出して質問する。 
・ 削除項目について、 以下の項目を削除する。 
   「図書館のホームページ URL」 
   「LAN 利用不可図書館」の 4 項目(電子メール、telnet、ftp、www)」 
   「学内と学外のネットワーク回線、回線速度」 
 

     4.5.2 アンケート作業日程 
        9/24  <第 2 回情報化委員会>  
             アンケート項目確定 
       10/14  <第 3 回情報化委員会>  
             アンケート発送 
              鈴木委員がアンケート発送のための宛名タックシールを、小島委員長が発 
              送用の封筒および発送の鏡を準備する。委員会当日に発送作業を行う。 
       10/31  アンケート回答締め切り 
       11/10  <第 4 回情報化委員会> 
              回答の素データを見る。 
 
    4.5.3 アンケートの作成について 
     小島委員長が、前委員長から前年度のアンケート関係のファイルをもらい、そのファイルを 
     もとにアンケートを作成する。 
     アンケートには、E-mail で回答も可という一文も入れる。また、アンケートは、ホームページ 
     にも掲載する。 
 
    4.5.4 アンケートの集計について 
     川上委員が集計を行うことに決まった。 
 
4.6 研究活動について研究活動について研究活動について研究活動について 
 
    各グループが途中経過を報告した。 
 
4.7 その他その他その他その他 
 
  4.7.1 委員会日程の確認 
 

第 3 回【情報化委員会】： 10 月 14 日（木）  南山大学 
第 4 回【情報化委員会】： 11 月 10 日（水）  愛知大学豊橋 
第 5 回【情報交換会】：   12 月 10 日（金）  金城学院大学 
第 6 回【情報化委員会】：  2 月 25 日（金）  日本福祉大学 
 

4.7.2 次年度見学会について 



 

 

 
  以下の候補が挙がった。今年度内に見学会に向けて動き出すことを確認した。 
 
  ・図書館情報大学／筑波 
  ・SFC／早稲田 
  ・九州大学図書館のグループ 
  ・立命館(大津)／京大(電子図書館)／京都精華大(アウトソーシング) など、京都周辺 
  ・国立国会図書館関西館(2002 年開館…) 
  ・国文学研究資料館(古典のメディアコンバートについて) 


